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Mit der Anfrage F0197/20 wurden folgende Fragen gestellt: 
 
1. Ist die anhaltende Trockenheit die Ursache für das Absterben der Bäume oder gibt es 

weitere Gründe z.B. unsachgemäße Bepflanzungen, ungeeignete Baumart für den 

jeweiligen Standort oder mangelnde Pflege? 

 

Für einen gewissen Anteil an absterbenden Bäumen ist tatsächlich die bereits seit mehreren 

Jahren anhaltende Trockenheit und Hitze in den Frühjahrs- und Sommermonaten 

ausschlaggebend. Selbst die Niederschläge in den Herbst- und Wintermonaten konnten die 

Wasservorräte im Boden bislang nicht wieder auffüllen. Daher wässert der EB SFM seinen 

Jungbaumbestand über die gewöhnliche Gewährleistungspflege von 3 Jahren noch bis zum 

Ende des 5. Standjahres hinaus weiter. Weitere Gründe für das Absterben von Bäumen sind 

Langzeitschäden im Wurzelbereich der Bäume in den von den Hochwassern betroffenen Parks 

und Grünanlagen. Bei den so geschwächten Bäumen nimmt der Befallsdruck von 

Baumkrankheiten und Baumschädlingen zu, was ebenfalls zum Absterben von Bäumen führt.  

 

2. Inwieweit berücksichtigt die Stadtverwaltung das Anpflanzen von neuen 

wärmeverträglichen Baumarten?  

 

Die Auswahl der Baumarten erfolgt unter Berücksichtigung der gegenwärtigen 

Klimaentwicklung. Dabei werden der vorherrschende Wasserhaushalt sowie vorhandene bzw. 

geplante Baulichkeiten und betreffende KLIMA-Baumarten berücksichtigt. 

 

3. Inwieweit wird das Pflanzen von insektenfreundlichen Bäumen berücksichtigt? 

 

Der EB SFM berücksichtigt bereits seit vielen Jahren die Verwendung von insektenfreundlichen 

Bäumen. Entsprechend der Gegebenheiten werden Baumarten ausgewählt, die zu den 

Bienennähr- und /oder Vogelschutzgehölzen zählen. 

 

4. Unter dem Motto „Otto blüht“ können Bürgerinnen und Bürger Baumscheiben 

bepflanzen und betreuen. Könnte dieses Programm auf eine Baumpatenschaft für 

junge Bäume nach Ablauf der Gewährleistungszeit ausgeweitet werden? 

 

Ja, der EB SFM hat diesbezüglich schon mehrere Anfragen von Bürger*innen erhalten.  
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